

Pressemitteilung

„Klimaschutz ist Gesundheitsschutz“

BMG-Parlamentarischer Staatssekretär Prof. Dr. Edgar Franke ist Schirmherr der WeACT Con

Hamburg, 16.03.2023

Prof. Dr. Edgar Franke, Parlamentarischer Staatssekretär beim Bundesminister für Gesundheit, übernimmt die Schirmherrschaft für die Kongressreihe WeACT Con. Damit unterstreicht er die politische Bedeutung, die Klimaschutz im Gesundheitswesen hat. Die WeACT Con ist eine interdisziplinäre Netzwerkveranstaltung mit dem Ziel, das Gesundheitswesen im Sinne von Klimaschutz und Nachhaltigkeit weiterzuentwickeln. Die WeACT Con findet erstmals am 11. Mai 2023 statt.

„Der Klimawandel ist die größte Bedrohung für die Gesundheit der Menschheit, das hat die WHO noch einmal deutlich gemacht. Schon heute leiden auch in Deutschland besonders ältere Menschen, Kinder oder Personen mit Vorerkrankungen unter den zunehmenden Hitzewellen im Sommer“, erklärt Prof. Dr. Edgar Franke, Parlamentarischer Staatssekretär beim Bundesministerium für Gesundheit.

„Um das Gesundheitswesen im Sinne von mehr Klimaschutz und Nachhaltigkeit weiterzuentwickeln, brauchen wir einen engen Austausch zwischen allen Institutionen und Disziplinen. Dafür bietet die WeACT Con ein Forum. Das verdient unsere volle Unterstützung: Von Seiten der Politik, den Verbänden und Gesundheitseinrichtungen“, so Prof. Franke weiter.

„Die Unterstützung aus dem Gesundheitsministerium und insbesondere von Prof. Dr. Franke für die WeACT Con ist ein starkes Signal, dass Klimaschutz im Gesundheitswesen ganz oben auf der politischen Agenda angekommen ist“, erklärt **Andrea Bizzi, Geschäftsführer von Chiesi Deutschland**. „Ich freue mich darauf, mit den Teilnehmenden in Kontakt zu treten, Zielkonflikte zu diskutieren, Best-Practice-Lösungen vorgestellt zu bekommen und gemeinsam weiterzuentwickeln“, so Bizzi.

Im Dezember 2022 gehörte das **Bundesministerium für Gesundheit** zu den Mitunterzeichnern vom „Klimapakt Gesundheit“. Die Unterzeichner haben sich

hier verpflichtet, Nachhaltigkeit und Klimaschutz im Gesundheitswesen einschließlich der Pflege zu fördern.

Denn damit Deutschland bis zum Jahr 2045 klimaneutral wird, muss auch das Gesundheitswesen seinen Beitrag leisten. Dafür sind erhebliche Anstrengungen in der Gesundheitsförderung, Prävention, Gesundheitsversorgung, Pflege und öffentlicher Gesundheit erforderlich, um die Auswirkungen des Klimawandels abzumildern und sich ihnen anzupassen.

Über die WeACT Con

Die **WeACT Con** ist die erste Kongressreihe in Deutschland, die das Thema Gesundheit mit den Themen Klimawandel und Nachhaltigkeit ins Zentrum stellt. Die **WeACT Con** lädt alle Akteure im Gesundheitswesen ein, um gemeinsam und interdisziplinär Lösungen zu entwickeln.

WeACT Con soll jährlich stattfinden und Netzwerkenden zu genannten Themenfeldern eine dauerhafte Plattform bieten.

Der Auftaktkongress der WeACT Con findet am 11. Mai 2023 auf dem EUREF Campus in Berlin statt. Teilnehmer erwarten hochkarätige Referent*innen, ressortübergreifende Diskussionen, Best-Practice-Beispiele und viel Gelegenheit, neue Kontakte und Netzwerke zu knüpfen.

An wen richtet sich die WeACT Con?

Eingeladen zum Kongress sind alle Akteure, die die nachhaltige Transformation im Gesundheitswesen mitgestalten wollen: Vertreterinnen und Vertreter der **Ärzeschaft und Kliniken**. Verantwortliche in den **Krankenkassen**, in den Landes- und Dachverbänden sowie in den Fachgesellschaften. Interessierte sowie Expertinnen und Experten aus **Wissenschaft, Wirtschaft und Politik**.

Gemeinsam mit starken Partner*innen

Mit der **Universität Bayreuth** unter Federführung von Prof. Dr. Eckhard Nagel hat die WeACT Con einen starken Partner an ihrer Seite. Das Institut für Medizinmanagement und Gesundheitswissenschaften (IMG) der Universität Bayreuth gehört zu den führenden Thinktanks rund um die Themen Nachhaltigkeit und Gesundheitswesen in Deutschland.

Weitere Partner*innen der WeACT Con sind die **Deutsche Gesellschaft für Integrierte Versorgung im Gesundheitswesen (DGIV)**, das **IX – Institut für**



Gesundheitssystem-Entwicklung, die Akkon Hochschule für Humanwissenschaften sowie der EUREF Campus Berlin.

Weitere Informationen über den Kongress WeACT Con finden Sie im Internet unter folgendem Link: www.weactcon.de

Weshalb initiiert Chiesi die WeACT Con?

Als B Corp-zertifiziertes Unternehmen hat sich Chiesi verpflichtet, über die reinen Unternehmensziele hinaus auch gesellschaftlich Verantwortung zu übernehmen. Nachhaltigkeit ist dabei eine der herausragenden Aufgaben für alle Akteure im Gesundheitswesen.

Chiesi unterstützt die Transformation hin zu einem nachhaltigen und klimagerechten Gesundheitswesen aktiv: Indem wir Netzwerke fördern, Debattenräume schaffen und Best-Practice-Beispiele aufzeigen. Mit der **WeACT Con** bieten wir dafür ein Forum.

Mehr Informationen über Chiesi unter www.chiesi.de